



Se devolverán al agro para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

El General Millán Astray

«En la vanguardia: Héroes, en la retaguardia, Justicia Social,»

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 3 de abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Sin novedad digna de mención, habiéndose presentado en nuestras líneas un sargento, un cabo y nueve paisanos.

6.ª División.—En el frente de Vizcaya las fuerzas nacionales se han dedicado a consolidar las posiciones conquistadas. Se han pasado a nuestras filas 15 milicianos con armamento y 20 paisanos. En el frente de Burgos, un intento de ataque enemigo fué rechazado, causándole bastantes bajas.

8.ª División.—En Asturias, ligero tiroteo.

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—En algunos sectores tiroteo y cañoneo.

EJERCITO DEL SUR

En el sector de Córdoba, el enemigo ha sido rechazado con numerosas bajas en el ataque que intentó contra una de nuestras posiciones. En los demás sectores sin novedad digna de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Se han llevado a cabo diversos reconocimientos y bombardeos de objetivos en varios frentes, y en combate aéreo en Andalucía fué derribado un avión rojo.

Salamanca, 3 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

PARTE DE AYER

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 4 de abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Sin novedad, presentándose diez milicianos con armamento.

6.ª División.—En el frente de Vizcaya ha continuado el victorioso avance de nuestras columnas, que vencieron la enorme resistencia que ofrece el duro terreno de montaña y las fuertes organizaciones defensivas enemigas, avanzándose en una profundidad de cuatro kilómetros y ocupando Olaeta, la villa de Ochandiano, la ermita de Santa Cruz en el monte Aranjio y Monchotegui. El número de muertos, prisioneros y material cogido es importantísimo, habiéndose clasificado hasta la fecha en el sector izquierdo solamente, el siguiente: más de 609 muertos, más de 400 prisioneros que se encuentran ya en Vitoria, otros 30 prisioneros heridos evacuados ya a nuestros hospitales de retaguardia, una batería completa con cuatro piezas, una sección más de artillería con dos piezas, un teleférico con todos sus elementos, varias centrales telefónicas, un millar de fusiles, gran cantidad de cable, material de fortificación y telefónico, también muchos sacos de arroz y de garbanzos, del depósito de Intendencia.

Entre los heridos recogidos y hospitalizados figura un niño de 14 años, perteneciente a una unidad de juvenzuelos, arrancados por la violencia de sus casas de Asturias, y obligado a combatir por la fuerza. Según manifiesta ha sido herido por sus propios compañeros al negarse a luchar.

8.ª División.—Fuego de fusil y de cañón.

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Un nuevo ataque con carros ha fracasado en la Cuesta de la Reina, causando al enemigo gran cantidad de bajas.

EJERCITO DEL SUR

En el sector de Extremadura se ha ocupado Villar del Reno. En los frentes de Córdoba y Granada, ligeros tiroteos.

Salamanca, 4 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Los Legionarios en la vanguardia bajo la acción o el fuego enemigo cantan alegres el himno de la Legión mientras el fundador los revista.

Después en la íntima conversación en el corro escuchando al coronel Fundador, responden con el tono de voz que sólo los legionarios tienen para contestar a sus jefes: «Manuel García, 24 Compañía, 14 años de legión, cuatro veces herido, legionario de 2.ª, mi coronel». El coronel Fundador que va acompañado del glorioso coronel que hoy manda y conduce la Legión a las cumbres del heroísmo y del sacrificio, contesta al legionario Manuel García: «Bien caballero legionario, hijo mío, 14 años de legionario, legionario de 2.ª, cuatro veces herido, tú estás causando la admiración del mundo, estás venciendo al comunismo judío, estás salvando a España, como la venis salvando desde que se fundó la Legión; tú, con saber que España te admira, y te está agradecida tienes bastante. Nosotros los legionarios, nos inspiramos en darte todo, en no pedir nada, ni querer nada».

Que amor, que orgullo, que fe tengo y tenemos todos los españoles en vosotros. Seguid vuestra ruta gloriosa y heroica y os repito lo que os dije en Xauen al separarme de vosotros: «Llegasteis a la Legión y fuisteis «caballeros legionarios», al marcharme os dejo a todos ya convertidos en «Grandes de España de primera clase». Y eso es lo que estáis haciendo ahora: mantener incólume y cada vez con más brillo y más prestigio el título que cada uno de vosotros ha ganado y sigue ganando: «Grandes de España de primera clase».

El coronel Fundador, siguiendo el rito legionario, pregunta con voz enérgica: ¿Hay alguna queja?

Un grito rotundo responde unánime: «Ninguna mi coronel».

Después, y siguiendo el rito legionario, el coronel fundador añade: ¿Teneis que hacerme alguna petición? Y la respuesta fué igual: «Ninguna mi coronel». ¡Viva la Legión! Y todos, sin orden ni indicación alguna prorrumperon en el Himno de la Legión.

De allí y ya de regreso, el fundador visitó a una Bandera de reciente creación, que todavía no había recibido su bautismo de sangre, y aquella Bandera, como si el rito legionario se transmitiese con las más severas órdenes y los más repetidos ensayos, contestaron a las preguntas rituales: «Ninguna queja, ninguna petición»: Cantemos el Himno de la Legión. Y rotas las filas, jefes, oficiales, clases y legionarios abrazaban a su coronel fundador.

En el Hospital de vanguardia, el general jefe de los mutilados visita uno a uno a los heridos. Sólo estaba triste un soldado de Caballería, que ha perdido una pierna, desconocedor sin duda de su mérito y del cariño que para él reserva la Patria, temía por su porvenir. Era labrador del campo.

«No estás triste, hijo querido, por haber perdido tu pierna, no solo no te amenaza el hambre y la tristeza, sino que la Patria te asegura un tranquilo porvenir para que encuentres sustento, para tí y para los tuyos y tu tristeza se disipará al ver el cariño, las atenciones y los honores que te están

reservados». Y el soldado de Caballería cambió rápidamente su tristeza por una plácida sonrisa demostradora de que había conocido cuál era su verdadera situación, asegurado su porvenir y asegurado el cariño y la gratitud de la Patria.

Al abandonar la sala, el general preguntaba en alta voz, con tono persuasivo y de confianza a todos los heridos: ¿Teneis alguna queja? «Ninguna mi general». Era la respuesta, que escuchaban emocionados los mismos médicos y santas Hermanas de la Caridad, las mismas angelicales enfermeras que los cuidan con amor, pero que oyen sus quejidos de dolor al curarles y al removerles en sus lechos, pero que arrogantes contestan... «Ninguna queja, ni aún la del dolor».

Al salir del Hospital de Guerra, el cirujano jefe, al hablar de un soldado de Ingenieros, que a causa de sus múltiples heridas estaba casi exangüe, contestó a la pregunta del general: si había voluntarios para dar la sangre, en esta forma: «Aquí en este Hospital, hay 50 falangistas, la mitad de una centuria de 100, por estar los otros 50 falangistas en otro Hospital de vanguardia, que son «dadores de sangre». Estos 100 falangistas son todos voluntarios, ha sido examinada su sangre, y es tan buena fisiológicamente como corresponde a su nobleza. Su generoso sacrificio se utiliza cuantas veces es necesario. Además, prestan el servicio de camilleros».

El general, al oír tan noble conducta dice: «Es la más bella manifestación, entre las muchas bellas que tiene y que conozco de la Falange que creó el inmortal José Antonio Primo de Rivera». Y para hacerles presente su admiración y gratitud, llamó a los allí presentes, que en aquel momento eran seis falangistas. Al preguntar a cada uno quienes eran, uno, el que hacía de jefe, dijo que era estudiante; los cinco restantes dijeron que eran hombres del campo.

¡Hombres del campo! Curtidos al sol, trabajadores como el sol mismo, desde que se levanta hasta que se acuesta. Pobres, pero pobres de riqueza de dineros, inmensamente ricos en el alma como lo demuestran al ofrecer la sangre de sus propias venas para llenar las venas de los hermanos, que se quedan vacías, porque se desangraron sobre la tierra de España para ir a rescatando paso a paso y para que luego, al final sigan estos mismos labriegos, ofreciendo la sangre fresca, pura y virginal de sus venas para que España entera se tonifique y se purifique. ¡Labradores!

Mas tarde, el mismo general visitó un pueblo de los más tranquilos de la retaguardia. Al preguntar al alcalde del pueblo: ¿En este pueblo, se pasa hambre? el alcalde contesta: «No se pasará hambre; hay alguna escasez natural, pero para dar cumplimiento a la orden precisa del jefe del Estado, el Generalísimo Franco, de que «ningún español pasará hambre mientras no la pasen todos los españoles», hemos resuelto, mientras no se habiliten otras formas de gobierno más completas, el suministrar por cuenta de los vecinos, diariamente a cada persona, hombre, mujer o niño que carezca de alimento, «una peseta diaria por adulto, y media peseta diaria por niño», lo que, dadas las condiciones de vida en este pueblo, les

FRENTE DE MADRID

Ataque enemigo rechazado con energía en la Cuesta de la Reina

Los rojos tuvieron muchos muertos y varios heridos

El enemigo intentó hoy llevar a cabo un ataque artillero con las baterías que tiene emplazadas en las lomas que circundan Peguerinos, y a tal efecto disparó varios cañonazos de tanteo contra nuestras posiciones de aquel sector, preparando el terreno para que luego actuasen sus infantes. Pero nuestras baterías se dieron perfecta cuenta de los intentos del enemigo, y replicaron adecuadamente a los cañonazos de tanteo.

Nuestros cañones funcionaron con tanta precisión y acierto que lograron desmontar, según parece, una de las piezas artilleras marxistas y causar a los rojos numerosas bajas. Pocos momentos después se advirtió en las lomas rojas gran trasiego de ambulancias, que recogían a los muertos y heridos.

En el frente de Madrid, el enemigo intentó nuevamente forzar la carretera de Andalucía por la Cuesta de la Reina. Esta vez preparó el ataque con más efectivos bélicos, pues lanzó delante de su Infantería varios carros

de asalto, que se lanzaron decididamente contra nuestras posiciones, pero bien pronto hubieron de retirarse ante el nutrido fuego de ametralladora y de fusil que nuestros soldados descargaron, formando una barrera infranqueable, que no pudieron atravesar ni los carros blindados, alguno de los cuales quedó seriamente averiado por la metralla de los nacionales.

La Infantería que el enemigo lanzó detrás de los carros, fué diezmada por el fuego de las fuerzas nacionales, que una vez más dieron muestras de su arrojo invencible y fortaleza inexpugnable; al mantener debidamente todas sus posiciones, pese al arrojo y coraje de que el enemigo dió hoy muestras, consciente de la carta transcendental que se jugaba en el ataque, y que como siempre tuvo tan desastrosos resultados.

En los demás sectores del frente de Madrid ligeros tiroteos y cañoneo caracterizaron la jornada de hoy.

4-4-37.

Fallece el general Cavalcanti en San Sebastián

SAN SEBASTIAN. — Repentinamente, víctima de una angina de pecho, ha muerto en esta ciudad el marqués de Cavalcanti, general de Caballería.

Destacó su nombre especialmente en la carga de caballería en Taxdir.

Desempeñó altos puestos militares, entre ellos el de ayudante de don Alfonso de Borbón y jefe de su Cuarto militar.

En la fecha nefasta del 14 de Abril de 1931, se ofreció a don Alfonso XIII para defender con las armas, las Instituciones.

Fuó duramente perseguido por la República y sufrió larga prisión con motivo de los sucesos de Agosto.

Era entusiasta defensor del alzamiento glorioso de Franco y trabajó por su éxito y preparación en Galicia.

Estaba casado con una hija de la condesa de Pardo Bazán.

asegura por lo menos a no pasar hambre. Esto es solo para los que no tienen ningún medio de vida, pues ya se están suministrando los «subsidiados» a los familiares de los combatientes que están en el frente, y trabajo a los parados. Además allí se dijo: Que todos los españoles que estén en la verdadera España, «tienen el derecho, sancionado por Franco a no pasar hambre», y para ello, el que no tenga alimento suficiente que llevar a su boca para mantenerse cotidianamente puede presentarse a su alcalde diciendo: «Señor alcalde, tengo hambre, y hay una orden de Franco para que ningún español pase hambre: denme de comer».

En la cárcel, donde en el patio forman correctamente varios centenares de presos y detenidos, en el momento en que el General los visitaba, sin ningún previo anuncio de ninguna clase, se servía la comida: Una sopa bien condimentada de fideos, un plato abundante de cocido español, y un pan blanco, jugoso.

¿Para qué hacer comentarios? Que los haga cada uno, sea quien sea. Lo dicho es la verdad.

Servicio de Recuperación de la División de Avila

Al objeto de facilitar el cumplimiento del bando del 14 de marzo, del General Jefe del Ejército del Norte, sobre entrega de armas, municiones o cualquier material de Guerra que esté en poder de particulares, se hace saber que deben ser entregadas en el Depósito de Recuperación situado en los sótanos de la Delegación de Hacienda, todos los días de diez a una y de cuatro a seis.

Los avisos, dando cuenta de la existencia de dicho material, se dirigirán al Comandante Jefe de recuperación de la División de Avila, bien por correo o por teléfono, núm. 385.

El nuevo «gobierno,, catalán

No agrada a nadie

BARCELONA. — Ha quedado constituido el nuevo Gobierno de la Generalidad, en la forma siguiente:

Presidencia: Luis Companys. Hacienda y Cultura: José Terradellas, de Esquerra republicana de Cataluña.

Economía, Servicios públicos, Asistencia Social y Sanidad: Juan J. Domenech, de la C. N. T.

Obras públicas, Trabajo y Justicia: Juan Comorera, del partido socialista unificado de Cataluña.

Defensa: Francisco Icleas, de la C. N. T.

Agricultura y Abastos: José Calvet, de la Unión de Rabassaires.

Sanidad e Interior: Artamio Ayguadé, de la Esquerra republicana de Cataluña.

Parece que se trata de una componenda Companys, y aunque no agrada a nadie, no encontrará una oposición decidida por parte de los partidos que forman parte de la gobernación de Cataluña.

Gobierno Militar

El Excmo. señor general de la División de Avila dice a este Gobierno Militar lo siguiente:

«El Excmo. señor general jefe del Ejército del Norte, en escrito de 18 del actual me dice: El Excmo. señor Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, en telegrama postal, de fecha 16 del actual, me dice lo siguiente:

En evitación de que gran número de vehículos automóviles, propiedad del Ejército y otros requisados por el mismo para su servicio, inutilizados accidentalmente, sean despojados por personas exentas de patriotismo y de moralidad de piezas y materiales necesarios para su funcionamiento y sin perjuicio de aumentar la vigilancia sobre estas unidades en forma eficiente para atacar el mal en origen, haciendo imposible el lucro y consiguiendo una disminución en tales robos, he dispuesto lo siguiente:

1.º En el plazo de diez días de la publicación de esta orden, quedan obligados todos los comerciantes, que se dediquen a la venta de piezas usadas con destino a la reparación de unidades automóviles, a presentar declaración jurada de las existencias que obren en su poder, detallando número y marca.

2.º En la anterior obligación quedan igualmente comprendidos todos los propietarios de garages, talleres y demás establecimientos o particulares que directa o indirectamente se dediquen a la venta o reparación de vehículos automóviles.

3.º A partir del plazo señalado en la disposición primera de esta orden, queda terminantemente prohibido, tanto a comerciantes como a particulares, la venta de piezas o accesorios usados para vehículos automóviles, sin autorización escrita previa de los Jefes de Zona de Servicio de Recuperación o del Jefe del Servicio.

4.º Los infractores de las disposiciones que proceden serán sancionados con multas de 500 a 50.000 pesetas, o la prisión subsidiaria correspondiente.

Lo que comunico a V. E. para conocimiento y cumplimiento, significándole la conveniencia de dar gran difusión de esta orden, además de publicarla en los órdenes y bandos correspondientes por las autoridades subordinadas.

Lo que le comunico para que por V. S. y los comandantes militares subordinados a su autoridad, se le dé la mayor publicidad posible, y se vigile su cumplimiento para que sea publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia, en los periódicos locales durante ocho días, y en las emisiones de la radio, durante el mismo tiempo, significándole que el jefe de Recuperación de Automovilismo de la 4.ª Zona (División de Avila), es el comandante de Artillería destinado en la Escuela de Automovilismo del Ejército (Segovia), don Angel González Ostolza. Dios guarde a V. S. muchos años.

Avila 22 de marzo de 1937. De orden de S. E., el teniente coronel jefe de Estado Mayor, Manuel Zabaleta. Hay un sello en tinta que dice: Cuerpo de Ejército de Madrid E. M. División de Avila. Señor coronel gobernador de esta plaza. Lo que en cumplimiento de cuanto se ordena por el Excmo. señor General Jefe del Ejército del Norte, se publica en la prensa local, durante el periodo que señala, para conocimiento de todos los industriales y comerciantes de esta plaza.

El gobernador militar, Joaquín Peris de Vargas. Rubricado.

Visado por la Censura Militar

Filosofía del corazón

Si los primeros instintos del hombre son el miedo y la defensa y de ambos resultan ideas de terror expresadas en el misterio que rodea las fuerzas que en el mundo se manifiestan, no ofrece duda que nacen antes que el amor y el odio individuales.

Avala esta hipótesis de la génesis del espíritu del hombre que viviera una vida solitaria lo que les ocurre a los que sufren la operación de las cataratas; éstos ciegos, después de operados, ven todos los objetos a la misma distancia; posteriormente, la práctica de la visión y de la distancia, les sugiere la medida de la extensión.

Por lo tanto si el operado no viviese en sociedad—claro está que no hubiese sufrido la operación—tendría forzosamente que dudar del sentido de la vista. Todavía en el estado actual la apreciación de distancias a simple vista—un aeroplano que vuela, una nube que pasa—constituye una operación difícil de realizar para la mayoría de las personas.

Pero dando de lado a semejante hipótesis de la protogénesis del espíritu humano, y por consecuencia de los instintos naturales, a diferencia de los instintos o formas instintivas que resultan de la hábitud en el obrar, aparece oscura, en el orden natural, la protogeneración de los espíritus llamados «duros de corazón», que se caracterizan fundamentalmente por la indiferencia ante el sacrificio ajeno.

Si no constituyera motivo de contradicción, pudiera compararse a los histriones, que después de referir en un dramón histórico mil desastres de una guerra y hacer rodar troncos e imperios, declararan, al final, que movieron la trama para representar ellos el papel de reyes, y que no les guiara únicamente el móvil de merecer el aplauso del público que asistiera a la representación teatral.

Las veledades culminantes de la fortuna moderna surgen como un círculo luminoso deslumbrante, localizado en el afelio del otro círculo de fuego endosférico, cuyo centro u origen partiera de la coincidencia volcánica. A las «princesitas del dolor» sucederá, con no menor brillantez «el genio de los inmortales del siglo 20»; y de la «virgen rubia burlada» habrá de ser cortejo fiel «la esgrima del doncel amarillo».

La actividad digna, una vida apartada del ruido, la frase dicha con sobriedad, el ademán, el gesto, comedidos y respetuosos; los jardines de hace dos siglos; la filosofía de la razón; la mundanidad nórdica, las modas de París, el vitalismo rebrotante mediterráneo; las sorpresas del brujerío valquiriano; el descubrimiento y dominación de los aires; todo esto y mucho más sufre la inundación del moderno diluvio—otra época diluvante—de avilantez atávica de los tiempos prehistóricos. ¿Cuántos siglos tardó en gestarse? ¿Los primeros hornos panificables fueron públicos?

En el orden intelectual o lógico y en el expositivo, aun cuando mentalmente puedan sucederse simultáneamente ambas operaciones, las percepciones numerales se ocurren antes que los ordinales. El hombre prehistórico, sin telares, ni fijs ni portátiles, vestido con una piel como pomen a Viriato—tan historicísimo—en el monumento; pequeño, casi enteco, sin noción ni concepto de las armas modernas, sin duda que no observaría el orden en que se presentaban los monstruos selváticos antediluvianos, sino que atendería a la corpulencia—mayor—para la dificultad de hacer pieza en la caza. Mayor, menor, peligro, vienen determinados, en el medio intelectual, con anterioridad a primero, segundo, tercero pues en ese orden le ofrecía el mundo exterior las percepciones visuales al hombre. Ni se numeren los estímulos de la visión.

Sección religiosa

SANTORAL

ABRIL

6

MARTES

Santos Sixto, Timoteo, Diógenes, Platónides, Marcelino, mártires; Celestino, papa.

La misa y oficio divino son del martes, con rito simple y color blanco.

CULTOS

Martes de San Antonio

San Antonio. Por la mañana, a las siete y media, ocho y ocho y media, misas. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario del Santo, plática, ejercicio de los martes, motetes, reserva y Responso del Santo.

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo, conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

Traspaso en Medina del Campo, establecimiento acreditado de ROPAS HECHAS con algunos artículos más de fácil venta o se venden las existencias completas, que ascienden de quince a diez y siete mil pesetas, aproximadamente; favorable ocasión. Para tratar con su dueño Justo Santos.

Consecuencia: el género de vida prehistórica obligaba—imponía—al hombre la vida exterior. El temor al peligro. Monstruos irracionales, monstruosidades de los otros hombres inciviles, carencia de armas modernas, ausencia de construcciones domésticas.

Actualmente los hechos ocurren de otro modo muy lejano. La vida interior de los estudios, la vida moderna civilizada y los descariados derroteros de la civilización actual, ofrecen, en primer lugar, el capítulo primero, después el segundo y luego el tercero; máspreciado el auto, detrás el tranvía y por último el autobús. Más costoso el tabaco presentado en papel pergamino, a continuación el de papel plomo y a la zaga el de papel común.

Las formas de la vida prehistórica condujeron—pedagogía inconsciente o lección de la naturaleza—a la magia de la caza. ¿Y a dónde conducen las formas de la vida actual?

A nadie se le ha ocurrido colocar un papel, grabado con hermosos colores, que tuviese un gorrión o una golondrina pintados, para coger de ese modo al pajarillo picoteando la grafía del papel anuncio colocado en la pared a la altura de la mano de los niños.

Sin embargo se colocan anuncios con otras finalidades.

Dice el viejo refrán «hay que vivir para ver». Y así sucede efectivamente. He aquí unos ligeros apuntes para un capítulo de Filosofía del corazón.

A los duros de corazón—no a los trágicos del teatro que no hacen llorar ni a las mujeres—se les encuentra clasificados, en los estudios modernos, al comenzar a promediar los libros continentes de las enfermedades mentales.

S.

Desde Peñalba de Avila

Con gran solemnidad se celebraron en este pueblo el día de San José varios actos religiosos que fueron la admiración del vecindario en general y numerosos forasteros que acudieron a presenciarlos.

Las campanas de la parroquia con tañido alegre, como si quisieran indicar la solemnidad piadosa de la fiesta, anuncian al vecindario la hora de la misa. Los fieles se congregan en la casa de Dios y oficiada la misa por las niñas de la localidad, instruidas en los cantos litúrgicos por su virtuoso párroco don Estanislao Egido, fueron la admiración de los concurrentes, coronando tan hermoso acto con multitud de comuniones.

A las dos y media de la tarde hora señalada para continuar la fiesta religiosa, aparecieron los niños acompañados de su digno profesor que recorriendo con sus banderas las distintas calles del simpático pueblo, luciendo sus trajes milicianos y lazos con colores nacionales, cantan hermosos himnos hasta llegar al santo templo de Dios, donde en unión de numeroso público elevan sus preces en honor del Patriarca San José.

Terminadas éstas se anuncia con estruendosos cohetes la encantadora procesión que presida por la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús y constituida por las autoridades locales, niños, pueblo en masa y una gran afluencia de forasteros, se dirige al son de piadosos cantos a la escuela nacional en donde se lee en alta voz y con toda solemnidad por el virtuoso párroco las fórmulas de Rendición, Entronización y Consagración del Divino Corazón de Jesús en dicho centro docente, que con anterioridad, estaba adornado con tapices y flores.

Hecha la entronización en dicho edificio la niña Gerarda Zazo declamó una encantadora poesía que fué premiada con muchos aplausos. A continuación hace uso de la palabra el señor Profesor don Máximo Sánchez, el cual, explica con palabra emocionada y llena de sublimes conceptos el significado del acto aconsejando a los niños que pidieran en sus sencillas oraciones por todos los españoles en estos críticos momentos de tribulación y angustia, terminando su peroración con vivas al Sagrado Corazón de Jesús y a España católica que fueron repetidos con muchos aplausos por el numeroso público.

Seguidamente el inteligente sacerdote da lectura a las bases del Certamen catequístico que a continuación se empieza a celebrar con los niños, siendo la admiración del selecto público por la exactitud de sus respuestas, pues después de hora y media de preguntas dirigidas a los niños, hubo que repartir proporcionalmente entre todos los concursantes las 35 pesetas de premios que el celoso y desinteresado sacerdote había regalado para los campeones.

Repartidos los premios en la forma indicada el señor Egido hace uso de su sabia palabra dando las gracias a los asistentes al acto y haciendo grandes elogios de la labor que el señor profesor había realizado, ofreciéndole como premio a su celo y entusiasmo por la educación religiosa de la niñez el deseo de que goce un día en unión de sus discípulos de la presencia del Divino Corazón de Jesús en la vida eterna. Su charla fué acogida con atonadora salva de aplausos y vítores al señor cura, señor maestro y al Divino Corazón de Jesús.

Como final de fiesta se repartieron dulces a los niños forasteros y a los del pueblo, interpretando preciosos himnos el sexteto de la localidad que en todo el repertorio estuvo acertadísimo.

El corresponsal da la enhorabuena a los organizadores de la fiesta y los alienta para que continúen en su labor de patriotismo religioso.

¡Viva el Divino Corazón de Jesús! ¡Viva España!

El corresponsal.

Dispensario de Higiene Especial

Horas de consulta.
Hombres: lunes, miércoles y sábados, a las once.
Mujeres: martes, jueves y viernes, a las once.

De Navarredonda

Con una entrada formidable, se celebró el domingo pasado, una función de teatro a beneficio del Ejército y de Auxilio de Invierno, organizado por el jefe local de Falange y otros señores simpatizantes de estos actos, para allegar fondos para quien tan merecido lo tiene. Es la segunda representación en este pueblo para dichos fines, habiendo correspondido el vecindario, como yo esperaba, dándose varios casos de sacar las entradas y por circunstancias especiales no poder asistir a la función y se las repartían a los pobres que no podían pagarlas y otro señores las pagaban, regalándolas para que se vendieran nuevamente. Solo recuerdo dos o tres personas que dejaron de hacer esto, ignorando quizá que se trataba de un beneficio a nuestros soldaditos y a los niños de los Comedores de Auxilio de Invierno.

La comedia en tres actos de A. Paso, titulada «Di que eres tú» resultó admirablemente representada por las camaradas de la Falange local, Benita Hernández, Lolita Reviriego, Argimira Mazo, Eladia Cuesta y Paquita Navadijos, que desempeñaron su papel como verdaderas artistas. Como final de fiesta y el escenario colosalmente dornado con las banderas Nacional y de Falange en el centro, las fotografías de nuestro Generalísimo Franco y José Antonio, leyó unos versos dedicados al Ejército, a la Guardia Civil y a la Falange, la camarada Ascensión Torres, cumpliendo con su cometido a las mil maravillas.

El sexo fuerte lo ejecutó como verdaderos profesionales.

A seguir trabajando por recaudar todo lo posible para nuestro glorioso Ejército y para esos Comedores de Auxilio de Invierno de Falange Española de las JONS.

¡¡¡Arriba España!!! ¡¡¡Viva Franco!!!
M. Carrero.

Horario y Programa

de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.—1095 kilociclos

14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.

18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.

18'45-20'00 horas. Habla Española.

21'30-22'00 horas. Noticiario oficial en varios idiomas.

22'00-22'30 horas. Conferencias.

22'30-23'00 horas. Noticiario internacional.

23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.

24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.

24'15-24'30 horas. Música.

24'30- 1'30 horas. Servicio de Prensa.

Comedor de Caridad

Señores que se citan por si tienen la bondad de asistir a él la presente semana:

Sacerdote: don Juan Antonio Moreno.

Excmo. Sr. Marqués de Peñafuente y familia; don José Elcorobarrutia y familia; don Plácido Martín e hijos; señora viuda de Terrón e hijos; don Serafín García y familia; don Mariano Bernaldo de Quirós y familia; don Cayetano Montero y familia; doña Julia Fernández y familia.

Donativos

Don Teodoro Galán, con motivo de su fiesta onomástica, 25 pesetas para un extraordinario; Excmo. señor general Serrador, por mediación de don Jerónimo Tomé, un jamón, 6 botas mermelada, 6 libras chocolate, 6 paquetes de galletas y una lata de sardinas.

BANDO

Don Emilio Mola Vidal, General Jefe del Ejército del Norte.

HAGO SABER:

Que con objeto de facilitar el servicio de recuperación de material de guerra y para evitar los frecuentes abusos que se cometen, con perjuicio de los intereses generales del Ejército, he dispuesto lo siguiente:

1.º Todo personal militar o civil y entidad de este orden que tuviera armas, municiones o cualquier otro material de guerra cogido al enemigo y que no hubiese sido facilitado por el servicio de recuperación, lo entregará inmediatamente a éste. Si el posesionario fuera algún Cuerpo Militar o entidad de este carácter lo pondrá en conocimiento del Jefe de aquel servicio correspondiente a la zona o Ejército de que forma parte, el que apreciando las circunstancias que concurran en cada caso, confirmará la posesión o dará cuenta a la Autoridad superior de quien dependa el cuerpo o entidad para que le ordene la entrega al servicio.

2.º Toda persona o entidad que encontrase estos efectos, está obligada a recogerlos si le fuera fácil y entregarlos a los encargados de aquel servicio, Gobiernos, Comandancias Militares o de la Guardia civil o a los puestos de este Instituto, y si no le fuera posible por su número o peso, a dar cuenta a las mismas Autoridades del lugar donde se encuentran.

3.º Estos Centros deberán dar parte de los efectos recogidos al Jefe de los servicios de recuperación del Ejército correspondiente, para su clasificación y destino ulterior, así como también de los que no puedan recoger por sus propios medios.

4.º Se encarece a todas las Autoridades militares y civiles la obligación que tienen de proporcionar al Jefe de recuperación y personal dependiente del mismo, toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

5.º Aquellos que se apropien efectos sin el control del Servicio de recuperación, serán considerados como autores de los delitos de desobediencia y hurto, en la cuantía que sea valorado el efecto o efectos que se encuentren en posesión del reo, procesándose por la jurisdicción de Guerra.

Valladolid, catorce de Marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Jefe del Ejército del Norte; Emilio Mola Vidal.

EL 85%

de los trastornos de la

digestión

son debidos a la acidez del jugo de su

estómago

causa además de la mayor parte de las enfermedades, que puede Vd. evitar y curar, tomando

SALUTIOL
VENTA EN FARMACIAS

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 21, Correo Exprés para Galicia, a las...	0,40	Tren 26, Correo de Irún, a la.....	1,40
> 25, Correo para Irún, a las.....	2,55	> 22, Correo Exprés de Galicia, a las.....	2,35
> 37, Tranvía para Valladolid, a las.....	11,05	> 32, Tranvía de Valladolid, a las.....	9,50
> 321, Correo para Salamanca, a las.....	18,33	> 322, Correo de Salamanca, a las.....	15,20
> 31, Tranvía para Valladolid, a las.....	18,55	> 38, Tranvía de Valladolid, a las.....	18,15

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid, existe la siguiente combinación. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, vía Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14.
 Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45.
 Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-trún.

Algo de mis memorias

Suscripción patriótica

Pueblecito de Las Herreras con sus casas destruidas por efecto de la Artillería enemiga, donde tantas veces tu vida estubo en peligro, capitán Vázquez, Las Herreras, posición tan brillantemente defendida por tí y por tus soldados escenario de tus buenas obras, donde todos los días representabas las mismas, el trabajo; trabajar en las trincheras para la mejor como didad de tus soldados, llevar a sus corazones el aliento y despertar en ellos esa fe a España tan grande en tí y por la que diste tu vida esta mañana 29 de Marzo en el preciso momento que recorrías los puestos de tus subordinados que para tí eran compañeros todos, tus soldados que hoy lloran tu ausencia. ¿Ya no tienen capitán? Una bala enemiga supo buscar tu corazón tan bueno para empujarte mortalmente herido contra el suelo, que aún conservará tu sangre, sangre de mártir y de valiente que no se borrará nunca. Te fuiste sin hacer justicia en tu pueblo estas fueron las palabras que tu jefe te dedicó en el momento de dar sepultura a tu cuerpo y yo como él te digo que vengaremos tu muerte y tu recuerdo quedará grabado en nuestros corazones para siempre y en el mío, pobre enfermera que acudí a buscar tu cadáver.

Ayuntamiento y vecinos del pueblo de Donjimeno
 José González Carrero, 15 pesetas; Marcelino Rodríguez Martín, 15; Juan González Jiménez, 15; Agustín García Capa, 15; Ramona Aldea Moyano, 5; Senén Arévalo, 1; Elías de Juan, 1; Salustiano Santamaría, 5; Julián Martín, 5; Higinio Rodríguez, 2; Orenco González, 1; Regina Martín, 1; Cesáreo González, 5; Rito Rodríguez, 3; Macario de Juan, 1; Jacinto de Juan, 0'25; Mauricio Jiménez, 0'50; Angel Jiménez, 1; Feliciano Rodríguez, 5; Manuel Rodríguez Santamaría, 2; Mariano Torres, 0'50; Martín Lazos, 1; Antonio Jiménez, 5; Ricardo González, 7; Román Gutiérrez, 1; Honorio Rodríguez 1; Nazario Rodríguez, 0'50; Manuel R. Martín, 4; Primitivo Caravias, 5; Félix Caravias, 3; Segundo Díaz, 0'25; Alejandro Díaz, 0'50; Avelino Muñoz, 0'25; Mercedes Jiménez, 2; Cristino López, 1; Justino Martín, 2; Florencio Rodríguez, 5; Alberta de Juan, 0'25; Daniel de Juan, 5; Isaac de Juan, 1; Mariano Rodríguez, 10; Teófilo Martín, 5; Eutoquio García, 1; Julio Sáez, 1.

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pes. por correo, 2 pes.

Ojos cerrados para siempre y que sólo le queda aquel recuerdo de haberlos besado cuando a su lado en tierras de Galicia, Galicia la meiga, la buena cuando no pensaba en nada más que en quererlo, no pasó por tu imaginación que se podía separar de tí para siempre, para no volver a verlo más.

Pero yo te juro mujer que en tu nombre hice en el momento de tu muerte las veces de esposa, de hermana o de madre y confieso que cuando besé su frente pensé en tí, y si mis labios han sido los que le han besado con el alma que lo hice fué la tuya, porque en tí pensaba cuando con todo cuidado limpié su cara manchada de sangre, de esa sangre de mártir que una bala enemiga hizo brotar de su corazón, ese corazón grande, bueno, con el que te quiso tanto y que te seguiría queriendo si el destino no fuera tan cruel que se lo llevó para siempre.

Perdóname si con esto no hago sino recordarte cosas que tu quisieras para tí sola ese recuerdo del ser querido que nadie más que tú debe conservar sagrado. Pero yo con esto no quiero martirizarte sino acostumbarme a querer y a sufrir, por si algún día tengo que pasar por este dolor tuyo de hoy y mío de mañana. ¡Esposa del capitán Vázquez valor! que yo desde mi puesto de enfermera te abrazo y te envío mi más sentido pésame. Tuya humilde servidora siempre Felipa Alonso González. Enfermera voluntaria del Ejército y de España. Las Navas.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI", de venta en todas las farmacias de AVILA

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"
 Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID Teléfono 12106

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA"

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

PASAJE

Todo confort. Se sirven bodas y banquetes. Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

Es fácil criar vigorosos a los niños cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**
 Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en cualquier época. No se vende a granel.
LAXANTE SALUD Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.
 En botitas de 20, 30 y 40 céntimos. Precio 1'00. Se vende en Farmacias.

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal. MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro. Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.



ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.970

Cura el ardor de estómago el **ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**

Notas oficiales para la Prensa

Los rojos sufrieron ayer en Vizcaya uno de sus mayores desastres

Más de 600 muertos marxistas y un importante botín cogido

Ochandiano, cuartel general del separatismo vasco, en nuestro poder

[Victoria! Victoria! Lanzo este grito por ser la de hoy una de las jornadas más gloriosas de cuantas van registradas desde que se inició el movimiento salvador. El reposo relativo de ayer y anteayer en el frente de Vizcaya ha sido fruto de un plan bien meditado del Alto Mando.

Pero al conocer el resultado asombroso de la victoria alcanzada hoy, se ve que es el resultado de un plan bien meditado frente a un enemigo situado en admirable posición defensiva, al que había que vencer, y así conseguir no solo el triunfo material de su derrota, sino quizás el más importante, el moral de llevar al ánimo del enemigo el mayor desaliento.

Pues hoy con todas las ventajas a favor de los rojos y separatistas, nuestras tropas los han aplastado materialmente, destrozando sus unidades, haciéndoles millares de heridos, más de 600 prisioneros y otros tantos muertos, y arrebatándoles posiciones importantes como la de Olaeta, Cordobil, Aranguio, Monchotegui, posiciones todas ellas que rebasan en varios kilómetros los montes del pueblo de Ochandiano, donde tiene el separatismo vasco y comunista su Cuartel General desde el mismo día que se inició el movimiento salvador.

He dicho que la derrota material ha sido aplastante. Es incalculable el desastre que ha sufrido el enemigo, que abandonó hasta las baterías que defendían Ochandiano y que quedaron en nuestro poder, así como un campamento completo con sus casas de madera desmontable; otra casa convertida en almacenes de viveres y municiones en cantidades fabulosas, también ha quedado en nuestro poder. El avance y la victoria son incalculables y la cantidad de material cogido, todavía mayor.

El efecto moral de nuestra victoria es enorme. Como no creerlo así, si hoy hemos podido comprobar de manera fehaciente que hemos tenido enfrente batallones y

unidades que hasta hace tres días estaban en los frentes de Santander y Asturias.

También hemos comprobado, por los prisioneros, heridos y muertos, que los rojos, habían metido en el combate a niños, es decir, que no sólo han traído refuerzos de otros frentes sino que han cometido verdaderos infanticidios. Hay que suponer que se llevó a los niños al combate por escasear los hombres capaces de luchar como tales.

No me deja la emoción entrar en detalles y me arde el deseo de comunicar a España entera este fausto suceso de la gran jornada militar de hoy.

Hace dos días terminaba mi mensaje gritando Alava por España y hoy, al redactar éste en Ochandiano, Cuartel General que fué del separatismo vasco, lo termino gritando Vizcaya por España. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

4-4-37.

Ecos de Sociedad

Bautizo

En la iglesia parroquial de San Vicente recibió ayer las aguas bautismales la angelical niña hija del funcionario de Hacienda don Carmelo Gallego.

La fué impuesto el nombre de Pilar, y actuaron de padrinos doña Amalia Martín y el soldado del Grupo de Información número 3 de Artillería don Santiago González.

A las muchas felicitaciones recibidas por los venturosos padres de la nueva cristiana, unimos la nuestra.

Necrológica

En Jerez de la Frontera, su ciudad natal, donde gozaba de tantísimos afectos, ha entregado su alma al Creador el ilustre prócer don Juan Pedro de Domecq y Núñez de Villavicencio Loustán y Olaguer-Feliú. Caballero profundamente cristiano, y amante de las clases humildes, a éstas dedicó gran parte de su vida, cumpliendo con ejemplaridad el mandato divino

Inauguración del comedor de madres lactantes

Ayer al mediodía fué inaugurado el comedor de madres lactantes instalado en el local del comedor de asistencia social que, fundado por la Acción Católica, ha venido funcionando hasta la fecha, calladamente pero con notable eficacia.

Asistieron al acto los Excmos. señores gobernador militar y gobernador civil, señor presidente de la Excelentísima Diputación, señor inspector de Sanidad, Junta Diocesana de Acción Católica y otras distinguidas personalidades.

Nuestro Excmo. señor Obispo bendijo la mesa y acto seguido las señoras de Acción Católica sirvieron a las acogidas una suculenta comida.

El simpático acto terminó con varios vivas patrióticos contestados con gran entusiasmo por todos los presentes.

PÉRDIDA de un bolsillo de señora desde los Almacenes Vega a Restituto Martín. Se gratificará a quien lo entregue a don Emilio Soto, Café Turismo.

Subpagaduría Militar de Avila

Se señalan días de pago el 5, 6 y 7 en el Banco España de once a una.

Cofradía de San José

La Cofradía de San José ha donado para el altar de Santa Teresa, que será trasladado a Madrid, una artística imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

El generoso rasgo de la entidad católica ha sido muy elogiado.

de amar al prójimo, socorriendo con amor y desinterés a cuantos a él acudían.

Con el señor Domécq desaparece un figura señera de la vida jerezana, que aparte de sus actividades como gerente de la casa vinatera que ha dado a conocer en el mundo entero su apellido, cultivaba con gran acierto la cría de caballos y reses bravas, hallándose hasta el fin en posesión de dos famosas ganaderías de rancia tradición, la de toros del Duque de Veragua, y la yeguada que fundara don Vicente Romero, la de los famosos caballos Zapateros. Escuelas para párvulos, Colonias obreras, de todo ello deja fundado el señor Domécq allá en la apartadas llanuras del Jandilla.

Descanse en paz el benemérito caballero y reciba su atribulada familia y su agente en esta, nuestro buen amigo don José Gómez, el testimonio de condolencia, muy sincera.

AVISO

Se ruega a las encargadas y encargados de los grupos Pro Plato Unico (que no lo hayan hecho) entreguen el talonario de las papeletas correspondientes al cuadro del Generalísimo a la encargada de los mismos, doña Francisca Pol, para proceder al sorteo de dicho cuadro.

Avila 5 de abril de 1937.—Ricardo Celdrán.

Mañana, a las nueve de la misma, en la iglesia de San Juan, se celebrará un funeral por el alma de don Justo García Jiménez, muerto gloriosamente por la Patria en el frente del Jarama, el cual perteneció a las milicias ciudadanas de Avila. Sus compañeros del grupo 6.º invitan a todos los demás milicianos a tan piadoso acto.

En esta Administración se encuentra un destornillador encontrado en la vía pública.

Boletín Oficial del Estado número 155

Secretaría de Guerra.—Ordenes

Conductores automovilistas: Al objeto de disponer de la estadística completa de conductores automovilistas y utilizar de éstos el contingente preciso a las necesidades militares he resuelto:

1.º Todos los que tengan carnet de conducción y estén comprendidos entre los 18 y 30 años quedan obligados a efectuar su revisión en un plazo de quince días hábiles, a partir de la publicación de esta orden del Boletín Oficial del Estado, bien entendido, que el incumplimiento de la presente disposición lleva consigo la anulación del referido carnet, sin que en lo sucesivo pueda obtenerlo nuevamente.

2.º La mencionada revisión se efectuará para el personal civil, ante las personas de quienes deleguen los jefes de los Parques Divisionarios de Automóviles, las cuales remitirán a esta secretaría las relaciones de revisión, en las que deben figurar el nombre y dos apellidos del poseedor del carnet, edad, tiempo que lleva en posesión del mismo, profesión y centro por el que le fué expedido. Para el personal militar las relaciones con igual formulario las remitirán los jefes de las unidades respectivas.

3.º Todos los conductores que deseen al servicio de automovilismo solicitarán del jefe del mismo la inclusión en aquel mediante instancia que elevarán a dicho jefe el cual una vez realizada la oportuna selección remitirá a esta secretaría las relaciones de los admitidos para su inserción en el Boletín Oficial.

4.º El personal que sabiendo conducir no disponga de carnet podrá lograrlo mediante examen teórico práctico realizado ante el jefe del Parque de Automóviles Divisionario u Oficiales en quienes delegue. Las relaciones de conductores a quienes se hayan expedido nuevos carnet serán remitidos a esta Secretaría de Guerra en la forma expuesta en el artículo 2.º por los jefes de los Parques Automovilistas que los expidieron.

5.º Los Cuerpos, Centros y Dependencias militares remitirán a la brevedad posible, estado formulado como indica el artículo 2.º, del personal de los mismos que presta el servicio de conductor.

Burgos 22 de marzo de 1937.—El general jefe, Germán Gil Yuste.

La documentación será dirigida a las oficinas de la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, Avenida de Portugal núm. 29.—Es copia.

POLLUELOS de un día Leghorn, Castellana y Rodes, 15 pesetas docena; seleccionados, 18; reselectionados, 24 pesetas; huevos para incubar, de las mismas razas, a 750 docena. Avícola Sierra, Navalunga (Avila).

Acción Católica

Llamamiento

¡Mujer! Te supongo enterada por la prensa de la «Semana de la Madre» que con la gracia de Dios y ayuda del sabio dominico Reverendo Padre Antonio García D. Figar, vamos a celebrar del miércoles al domingo próximos. ¿Has leído el programa? ¡Bellísimo! y más bellísimo será si conseguimos que tan fecunda semilla no sea arrojada entre espinos. Probablemente has quedado intrigada pero no decidida a asistir a estos actos; encaminadas van las presentes líneas a conseguirlo.

¿Has pensado alguna vez, mujer, con doble motivo si eres madre—quienes son los causantes de esta guerra santa que padecemos y que está llenando de héroes y mártires el bendito suelo de nuestra Patria?

Si no te enojaras demasiado te diría que «nosotras», con nuestras debilidades, con nuestras condescendencias, con nuestro olvido constante de la Ley Divina. A primera vista resulta paradójico considerarnos responsables de algo a lo que tenemos verdadero horror, pero si meditamos un poquito... En efecto, todas hemos aportado nuestro granito de arena a esta gran prueba que estamos sufriendo. ¿Que tú no has intervenido en política? Lo sé; pero entregada a la vida mundana o simplemente absorbida por el cumplimiento de tus obligaciones caseras, para nada te acordaste que el primordial deber de toda mujer cristiana es hacer del hogar un santuario, y si en ese hogar hay pequeñitos que Dios confió a tu custodia entonces el deber es mucho más sagrado y lleva aparejada una terrible responsabilidad; primero para con Dios; segundo para con la Patria.

Pío XI, en su encíclica «Casti connubii»; escribe «Si el hombre es la cabeza de familia, la mujer es su corazón; y si el hombre tiene la primacía de la autoridad, la mujer puede y debe tener la primacía del amor». La mujer es en realidad la señora de la familia y tiene decisiva influencia en el ánimo de su marido y de sus hijos, por lo que siempre será verdad la frase de San Pablo: «El marido sin fe llega a santificarse por la mujer que tiene fe».

Ahora comprenderás, mujer—madre, como si tú, pendiente de tus hijos, los guías por el camino del Santo temor de Dios, el respeto a los padres, la caridad para el prójimo, la abnegación y el sacrificio en la medida de sus débiles fuerzas, podremos esperar en breve plazo esa España Grande que todos anhelamos.

Con razón se ha dicho que las naciones se forman en el regazo de las madres; por consiguiente atender a la formación de estas, cristianamente equívale a laborar, no solo por la formación cristiana de la familia, sino de la sociedad misma. Pero como es innegable que para educar bien a los hijos es necesario que la madre esté educada, y pensando que a tí y a mí no nos vendrían mal unas lecciones o consideraciones—como preferias denominarlo—sobre el momento actual, en relación con la mujer, la Confederación de Mujeres Católicas de Avila con el espíritu puesto en Dios y en España ha organizado esta «Semana de la Madre» a la cual te invita. Habéis de venir todas. La madre, la que está en vísperas de serlo y aún aquella otra que en día lejano lo pueda ser. Es necesario que todas cooperemos. Nuestra colaboración es indispensable para la restauración del Reinado de Cristo en la tierra.

Es problema que ello significa para tí un sacrificio, al tener que prescindir de tus usuales ocupaciones durante cinco días, pero como no estamos en tiempos de holgura y regalo, sino todo lo contrario, penitencia y oración, asistirás. Dios y España te lo piden, y aun más esos querubines que el Cielo te concedió y a los que seguramente, aunque fuera a costa de tu propia sangre, querrias ver libres un día de azote análogo al que ahora expiamos por nuestras muchas prevenciones y pecados.

Una Madre.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana dedicará en sufragio del alma de don Marcelo Muñoz Martín, vocal que fué de dicha Corporación, un solemne funeral, que tendrá lugar mañana martes, día 6, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro.

Ayer en el Hospital

La fiesta tradicional de distribuir la Sagrada Comunión Pascual a los enfermos ha resurgido ayer con mayor pujanza si cabe que en años anteriores.

La hermosa capilla adornada con gusto verdaderamente exquisito por las beneméritas Hermanas de la Caridad, ángeles de la tierra dedicadas por amor a Dios a consolar al triste y al que padece con cariño de verdaderas madres, presentaba un aspecto deslumbrador; los sitialos colocados al efecto eran ocupados por las autoridades entre las que pudimos ver al gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde, gestores provinciales señores Sánchez Díaz y Sastre (don Rafael), comandante médico jefe de los servicios sanitarios de la plaza, alférez médico ayudante señor García Prieto, director de la Prisión provincial, tesorero de Hacienda, director del Hospital, médicos, practicantes, enfermeras con su jefa doña María Benito, funcionarios de la Diputación, representantes de la prensa, camilleros de la Cruz Roja y numeroso público.

Comienza la misa que es oficiada por el Excmo. Sr. Obispo asistido de los capellanes provinciales señores Jiménez y Jimeno, del maestro de ceremonias de la Catedral don Ferreol Hernández, y del capellán de la Casa de Misericordia don Esteban Sanchez.

En el momento de alzar la banda municipal lanzó al aire las notas del españolísimo Himno Nacional. El señor Obispo distribuyó la Comunión a las autoridades, médicos y concurrentes.

Terminada la misa se organizó la procesión para llevar la Comunión a los enfermos, daban escolta al Santísimo, del que era portador el Excelentísimo señor Obispo, asistido de los señores dean, doctoral y Jimeno, los maceros de la Diputación, y de las varas del palio eran portadores los señores gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación, secretario de la misma, teniente médico señor Navarro, y médico señor Erenas.

En primer término se dirigió la procesión a la sala de Nuestra Señora de los Dolores (mujeres), donde se había levantado un sencillo altar con la imagen de la titular.

Desde esta sala marchó la procesión a la sala de Santa Teresa.

Capítulo aparte merece esta sala donde se encuentran hospitalizados los heridos. A la imagen de la mística Doctora que figuraba en el altar instalado en la sala, se servía de fondo una gran bandera española, y a los lados se habían colocado las de J. A. P. y Falange. Junto al altar se hallaban las Hermanas de la Caridad y enfermeras de la sala que, con sus uniformes y tocas blancas, símbolo de pureza semejan palomas inocentes, que con cariño de madre procuran hacer más llevadero el dolor a los pacientes. En primer término fueron estas las que recibieron la Comunión, y después fué distribuida a los heridos. Luego la procesión marchó a la sala militar, donde habíase colocado otro altar con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, también con las banderas nacional, J. A. P. y Falange; más tarde a la de oficiales en la que se instaló otro altar con la estatua del Niño Jesús, luego a la del Sagrado Corazón y San Vicente donde los altares de los titulares llamaron poderosamente la atención. Al igual que en la de Santa Teresa se hallaban las Hermanas de la Caridad y enfermeras quienes, así como también los practicantes, clases y soldados de Sanidad, recibieron la Comunión.

A la entrada del pabellón nuevo varios soldados sostenían las banderas del Requeté, Juventud Católica y Juventud C. Obrera, las que rindieron al paso del Santísimo. Durante la procesión la banda municipal interpretó selectas composiciones de su repertorio y la Schola cantaron del Seminario los himnos Eucarísticos.

Después del acto los invitados fueron obsequiados con un suculento desayuno, haciendo los honores de la casa el administrador del Establecimiento, y la superiora del mismo.

Las autoridades con el Excmo. señor Obispo recorrieron después las salas conversando con los heridos.

A las muchas felicitaciones recibidas por la comisión gestora de la Diputación provincial por el restablecimiento de este piadoso acto, unimos la nuestra muy sincera.

F. M. P.

Amor Misericordioso

Mañana se celebrará en el convento de María Reparadora culto especial en honor del Santo Cristo del Amor Misericordioso, por el triunfo de nuestro Ejército.

A las 9 misa en sufragio de los muertos en campaña y a las cinco de la tarde preces especiales.



El Excmo. e Ilmo. Sr.

Don Juan Pedro de Domecq y Núñez de Villavicencio

Caballero de la Gran Cruz de San Gregorio el Magno y de la Orden Militar de Calatrava, prioste y mayordomo de la Pontificia y Real Hermandad del Santo Entierro de Nuestro Señor Jesucristo, socio gerente de la Casa Pedro Domecq y Compañía, etc. etc.

Ha fallecido en Jerez de la Frontera

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus hijos, la Razón Social Pedro Domecq y Compañía, y su Agente en esta provincia don José Gómez,

Ruegan asistan al funeral que se celebrará en el Convento de la Santa el miércoles, día 7, a las nueve de la mañana.

Avila 5 de abril de 1937.